

Klingende Schulen

Projektverantwortliche:
Aloisia Dauer

Das Projekt fördert musikalische Bildung und soziale Entwicklung in Münchenstein. Schülerinnen und Schüler der Primarschule können kostenfrei an **Sing- und Musikklassen** während der Schulzeit teilnehmen. Ziel ist es, **Musik mit Freude zu erleben**, unterstützt durch Lehrerweiterbildungen und Aufführungen.



Ziele

Die Kooperation der Musik- und Primarschule fördert aktives Musikmachen durch kostenfreie Sing- und Musikklassen für alle SuS.

Umsetzung

Die Schulleitungen von Musik- und Primarschule leiten das Projekt gemeinsam. Lehrpersonen beider Schulen arbeiten zusammen und seit dem SJ 23/24 umfasst das Angebot 7 Lektionen, integriert in den Unterricht oder über Mittag. Bisher haben 360 SuS, 35 Primar- und 3 Musiklehrpersonen an 21 Singklassen teilgenommen. Zwei Musikurse mit 14 SuS boten Orff- und Percussionunterricht. Vier Weiterbildungstermine mit je ca. 40 Lehrpersonen stärkten die musikalischen Kompetenzen der Lehrkräfte.



Erfolge

Eine Umfrage ergab, dass 74% der Lehrpersonen erneut teilnehmen würden, 83% von den Weiterbildungen profitierten und 65% ein verbessertes Klassenklima durch das Singen beobachteten. Am 15. Juni 2024 begeisterte ein grosses Konzert aller Singklassen mit einer Liveband rund 1000 Besucher. Im SJ 24/25 starten neue Sing- und Musikklassen (Blockflöte, Venova, Orff, Percussion).



Finanzierung

Das Projekt wird von der Gemeinde getragen, die pro Jahr jeweils 40'000 CHF für Personal- und Materialkosten bewilligt hat.



Musikschule Münchenstein BL

- Gründungsjahr: 1964
- Trägerschaft ist die Gemeinde Münchenstein
- Ca. 400 Schüler:innen aus der Gemeinde Münchenstein
- Instrumental- und Vokalunterricht, Ensembles, Chorsingen, Workshops, Projekte
- Enge Zusammenarbeit mit örtlichen Bildungsinstitutionen und Musikvereinen

[Link zur Musikschule](#)

[Link zum Kurzfilm](#)

